



Agenda Confidencial: ¿Qué método es el mejor?



POR [LUIS SOTO](#) · PUBLICADO JULIO 11, 2023 · 4 MIN DE LECTURA



El del FAM es práctico, realizable y potente, presumen sus diseñadores e instrumentadores, aunque sus críticos afirman que es una farsa. El de Morena también es una farsa, pero es más eficiente...

¿Qué diferencia existe entre el método del Frente Amplio Opositor y el de Morena para elegir candidato a la presidencia de las República para 2024?

El del FAM es práctico, realizable y potente, presumen sus diseñadores e instrumentadores, aunque sus críticos afirman que es una farsa. El de Morena también es una farsa, pero es más eficiente porque es un disfraz para que el presidente de la República reinstale el “dedazo”, insisten los observadores.

Por lo pronto, en la farsa que montaron PRI, PAN y PRD, de los 33 personajes de chile, dulce y manteca que se inscribieron, ya nada más quedan 13; algunos de fama nacional con larga cola que les pisen; otros completamente desconocidos y uno que otro ciudadano, también desconocido, pero más respetables que los políticos.



Como el presidente Andrés Manuel López Obrador ya desde “destapó” hace varios días a Xóchitl Gálvez, como la candidata del FAM, Beatriz Paredes, Santiago Creel, Silvano Aureoles, Miguel Ángel Mancera, Francisco García Cabeza de Vaca y otros van a simular que consiguen las firmas y requisitos que se necesitan para participar en la rifa por lo que continuarán participando en el espectáculo político nunca visto.

Por cierto, el fin de semana pasado los dirigentes del PRI, PAN y PRD y los representantes ciudadanos del Frente Amplio por México, le dieron las gracias al ex secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo, por no participar en la comentada farsa, lo que es una lástima porque tenía “madera”, dicen los analistas políticos bisoños y sus “paleros”. Aunque, quienes conocen a “Poncho”, afirman que su madera sólo servía para encender pasiones, pero de otro tipo. Sin embargo, lo invitaron a sumarse a como responsable para dirigir la vinculación internacional del mencionado engendro, perdón, del FAM.

“Destacamos su invaluable liderazgo en las negociaciones del TMEC, acuerdo que hoy permite a México contar con sólidos lazos comerciales con Canadá y Estados Unidos”, dijeron los susodichos dirigentes.

Bueno, eso de su “destacado liderazgo en las negociaciones del TMEC”, fue cuestionado por Jesús Seade, actual embajador de México en China, quien fue el negociador del equipo de transición de Andrés Manuel López Obrador en el mencionado tratado. Dijo Seade, palabras más, palabras menos: Cuando yo me incorporé al equipo, el TMEC estaba entrampado porque Ildelfonso Guajardo y Luis Videgaray no habían podido negociar con el representante comercial de Estados Unidos los puntos relevantes para México porque los ninguneaban, los trataban con la punta del pie, y no los respetaban. O sea que Luisito y “Ponchito” estaban medio apendejados, acota el columnista.

Seade deja entrever en una larga entrevista en el programa Versiones Públicas que dirige Jenaro Villamil, que los exsecretarios de Hacienda y de Economía estuvieron a punto de dar lo que les platicué a nuestros principales socios comerciales, en su afán de que el multicitado tratado se aprobara antes de que se fuera Peña Nieto. Así que. cuál destacado liderazgo de Ildelfonso, cuál responsable de las negociaciones frente al gobierno de Donald Trump... dicen los enterados.